

Norbert Bosse
Laudator für den Unternehmerpreis 2013

Unternehmer des Jahres 2013
Preisträger in der Kategorie „Unternehmensentwicklung“

Laudatio für **Jörg Reimer, VARIOVAC PS Systempack GmbH Zarrentin**, im Auftrag der Vereinigung der Unternehmensverbände MV e.V.

„Verhüllung ist Verheißung“, so der Verpackungskünstler Christo. Ob das auch für unseren nächsten Preisträger gilt, vermag ich nicht zu sagen. Fest steht jedoch, die Verpackung ist ebenfalls sein Lebensthema. Zwar auch im großen Stil, doch die einzelnen Einheiten sind jeweils kleiner. Nicht der Deutsche Bundestag, dafür aber Lebensmittel aus deutschen Landen. Die Firma Variovack PS Systempack aus Zarrentin am Schaalsee liefert ihre Verpackungsmaschinen, dass Zubehör und den notwendigen Service bisher in rund 60 Länder der Erde.

1970 gründeten Claus Pohle und Peter Sakewitz in Buchholz in der Nordheide in Schleswig-Holstein die Firma als Handelsunternehmen. Die deutsche Wiedervereinigung brachte auch für diese Firma neue Perspektiven und das Unternehmen zog 1995 um nach Zarrentin in Mecklenburg. Ein Jahr später startete bereits die Produktion der eigenen Variovac-Vakuum-Verpackungsmaschinen. Damals gehörten 19 Mitarbeiter zur Firma. Heute sind es bereits 115 Menschen, Tendenz weiter steigend. Die Tiefziehmaschinen zeichnen sich durch ein besonders gutes Handling und innovative Lösungen aus. Das Team um Geschäftsführer Jörg Reimer bietet nicht nur Standartlösungen an, sondern hilft auch bei der Entwicklung eigener Packungen.

Dies ist besonders bei der Markteinführung von sogenannten Eigenmarken im Lebensmitteleinzelhandel wichtig. 75 % der Produktion gehen in den Export, das ist nicht selbstverständlich in unserem Bundesland. Um das zu ermöglichen hat das Unternehmen inzwischen in 53 Ländern auf der Erde Vertriebspartner. Im kommenden Monat ist Jörg Reimer mit seinen Produkten auf internationalen Messen in England, Thailand und Russland vertreten.

Berit Steinberg, die Geschäftsführerin der Wirtschaftsfördergesellschaft Südwestmecklenburg über Variovac und ihren Geschäftsführer:

„Die 115 Mitarbeiter entwickeln und bauen Verpackungsmaschinen, die höchsten Ansprüchen gerecht werden. Das ist für die Bereiche Lebensmittel und Medizin, die vorwiegend bedient werden, auch unerlässlich. Der hohe Exportanteil in aller Herren Länder spricht klare Worte zum Thema Qualität und Innovation.“

Doch auch die Unternehmensführung durch Jörg Reimer selber sichert den langfristigen Erfolg auf einer weiteren, ebenso wichtigen Ebene: der Ausbildung des eigenen Nachwuchses.

Nicht zuletzt die Investition in die neue Halle zu Beginn des Jahres, in der neben Verpackung und Versand auch die Berufsausbildung stattfinden soll, ist ein klares Bekenntnis zur Region und ein Signal, dass auf Zukunft steht.“

In Zarrentin selber ist man natürlich Stolz auf das Unternehmen, das hier in der ehemaligen Grenzregion Arbeitsplätze bietet. Und wenn es darum geht, sich auch vor Ort mit einzubringen, sagt Jörg Reimer nicht Nein.

Verhüllung mag auch Verheißung sein. Fest steht auf jeden Fall, das die Entwicklung dieses Unternehmens sicher noch manches Spannende bereit hält.